

172. GENERALVERSAMMLUNG
Dienstag, 18. Februar 2020, 18.30 Uhr

Anwesend aus dem Vorstand Kunstverein:
Brigitte Bark-Leuch
Martin Bisig
Julian Denzler
Andreas Häggi
Richard Keller
Cuno Künzler
Karin Leuenberger
Iris Michel
Bea Schäfli

Entschuldigt: Hans-Rudi Alder
Linus Maurmann

1. Begrüssung/Wahl der Stimmzähler

Der Präsident des Schaffhauser Kunstvereins, Stephan Kuhn, begrüsst die Mitglieder und Neu-Mitglieder, sowie Raphaël Rohner, Kulturreferent Stadt Schaffhausen, Frau Dr. Katharina Epprecht, Direktorin des Museums zu Allerheiligen, die drei Kuratoren des MzA: Dr. phil. Andreas Rüfenacht, Kurator Kunst, Julian Denzler, Kurator Gegenwartskunst, Isabelle Köpfli, Kuratorin ERNTE, einige Firmenvertreter sowie Herbert Looser, Kunstsammler Zürich.

Die Einladung wurde rechtzeitig verschickt. Die Voraussetzungen für die Durchführung der Versammlung sind erfüllt. Sämtliche in den Statuten vorgesehenen Traktanden werden behandelt. Einstimmig wird Frau Regina Steinemann als Stimmzählerin gewählt.

2. Jahresbericht des Präsidenten

SK berichtet mit projizierten Folien aus dem 172. Jahresbericht, welcher an alle Mitglieder schriftlich versandt wurde. Dieser wird einstimmig angenommen.

3. Jahresrechnung, Bericht der Revisoren und Entlastung Vorstand

Richard Keller, Kassier, berichtet über die Jahresrechnung, die mit einem Gewinn von CHF 6'405 abgeschlossen werden konnte. Das Gesamtkapital per 31.12.19 unter Einbezug von gebundenen Reserven beläuft sich auf fast CHF 200'000. Freies Kapital von CHF 110 000. Details entnimmt man dem Jahresbericht.

Die Revisoren Fritz Rufer und Hanspeter Wyss empfehlen die Annahme der Jahresrechnung. Sie wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.

4. Wahlen

Richard Keller tritt zurück nach 5-jähriger Amtszeit als Kassier. Der Präsident verdankt seine Tätigkeit und überreicht einen Büchergutschein. Als Nachfolger konnte Andreas Häggi, Jg. 1955, wohnhaft in 8200 Schaffhausen, gewonnen werden. Er arbeitet seit 1987 bei der Georg Fischer AG, betreut dort in der Finanzabteilung Stiftungen, insbesondere die Pensionskassen. Iris Michel möchte aus dem Vorstand zurücktreten. Eine Nachfolgerin / ein Nachfolger sollte raschmöglichst gefunden werden.



Hans-Rudi Alder lässt sich für eine weitere Amtsperiode von 3 Jahren wählen.
Andreas Häggi sowie Hans-Rudi Alder werden einstimmig gewählt.

5. Mitgliederbeiträge 2021

Die Mitgliederzahl ist auf mehr als 1'100 angestiegen. Der Verein ist allerdings nur gewachsen, weil Firmenmitglieder beworben wurden sowie regionale Künstler. Die Mitglieder sind aufgerufen, fleissig für den Kunstverein zu werben.

Der Antrag, den Jahresbeitrag für den Verein unverändert zu belassen und zusätzlich weiterhin einen Betrag von CHF 4 für Paarmitglieder, resp. CHF 2 für Einzelmitglieder (und CHF 10.- für Firmenmitglieder) als Beitrag ans Schweizerische Kunstbulletin zu bezahlen, wird einstimmig angenommen.

6. Ausblick 2020

Julian Denzler berichtet über das neue Ausstellungsformat „Doppio“ im Oberlichtsaal des Museums zu Allerheiligen. Es handelt sich um ein Ausstellungsformat, in welchem Arbeiten von Kunstschaffenden aus der Region jeweils einer Position aus der Schweiz oder dem grenznahen Ausland gegenübergestellt werden. Ziel: Wirkung wie ein Espresso: kürzere Vorlaufzeit für die Organisation, Austausch und Anregung zum Gespräch. Ohne den Kunstverein würde dieses Projekt nicht zustandekommen, wofür sich JD bedankt.

Ebenso ist eine Ausstellung geplant über Hans Josephson, der dieses Jahr 100 Jahre alt würde.

13. März:	Präsentation Maturarbeiten	Kanti
31.03.-15.05.	Altra & Fürzüg Ausstellung	SHKB
bis August:	GEBÄNDIGT?	MzA
08.05.-28.06.	„DOPPIO 1“ Julian Denzler	MzA
21.06.-06.12.	Auswahl Grafikkabinett Andreas Rüfenacht	MzA
05.09.-15.11.	Hans Josephson	MzA
08.09.-23.10.	2. KB Ausstellung	SHKB
06.11.-10.01.21	„DOPPIO 2“	MzA
06.12.-21.02.21	ERNTE 2020	MzA

Geplante Exkursionen:

April: Bern: Lee Krasner und Sammlung Mobiliar
14-17. Mai: Kunstreise London
11. Juni: Führung Doppio 1, Museum zu Allerheiligen
August: Donaueschingen / Rottweil
November: Führung Doppio 2
Dezember: Künstlergespräch ERNTE
Juni/September/November: Diverse Atelierbesuche, noch offen

7. Anträge der Mitglieder

Aus dem Kreis der Mitglieder gingen keine Anträge ein.

8. Fusion mit der Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde / Zuwahl eines Vorstandsmitglieds

Die Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde wurde 1928 gegründet. Da die Mitglieder langsam überaltern, wurde dem Vertrag bezüglich einer Fusion mit dem Kunstverein Ende Januar 2020 von

Seiten der Kunstfreunde zugestimmt. Der Vertrag wird rückwirkend datiert auf den 1. Januar 2020 rechtskräftig.

Der seit 2005 amtierende Präsident der Vereinigung Schaffhauser Kunstfreunde, Matthias Wohlgemuth, soll in den Vorstand des Kunstvereins Schaffhausen gewählt werden. Er ist Ansprechpartner für Sammlungsbelange. Martin Bisig aus dem Vorstand des Kunstvereins SH wird die Gönnergruppe innerhalb des Kunstvereins betreuen. Sie werden regelmässig separat zu speziellen Anlässen eingeladen.

Matthias Wohlgemuth wird einstimmig in den Vorstand gewählt.

9. Gastvortrag mit Hubert Looser, Kunstsammler Zürich

Hubert Looser spricht anschliessend an den statuarischen Teil der Generalversammlung über diverse Aspekte seiner Sammlungstätigkeit. Er ist ein Liebhaber des Informal, des Surrealismus, des abstrakten Expressionismus, der Minimal Art sowie der Arte Povera. Seine Sammlung umfasst Werke grosser Künstler: Picasso, De Kooning, Gorky, Cy Tombly, etc.

Auch wurden zahlreiche seiner gesammelten Werke weltweit an namhafte Institutionen/Museen ausgeliehen. Ebenso soll im Kunsthaus Zürich im neuen Chipperfield Bau eine „Sammlung Hubert Looser“ Platz finden. Nebst seiner Sammlungstätigkeit unterstützt er über 40 humanitäre Stiftungen und Hilfsprojekte.

Er hat zu Lebzeiten mit seinen Nachkommen eine Lösung gefunden: die Sammlung ist in eine Stiftung überführt worden und soll dereinst der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden.

Er betont abschliessend, wie wichtig es sei, dass Museen, Kunstvereine, Sammler, Kunstkritiker, etc. zusammenarbeiten.

Mit Dank beschliesst Stephan Kuhn die Generalversammlung und lädt zum anschliessenden Apéro ein.

Schaffhausen, 21. Februar 2020/IM



Präsident